

pays ait vu se dérouler la plupart de ces grands événements historiques : le passage d'Annibal, la guerre de Pomptinus, le siège et la prise de Vintium et de Solonium, oppides célèbres de l'ancienne Allobrogie, etc., toutes choses controversées quant aux localités; cet archéologue, disons-nous, a interprété le nom de Novalaise, village situé au pied du mont du Chat, par *Nova Aksia*, en opposition à l'ancienne *Âlesia*, ruinée par César et qui se serait trouvée non loin de là, sur les rochers de Montbel. Cette partie de la Savoie revendique donc, par l'organe de M. Fivel, l'honneur d'avoir été le dernier boulevard de l'indépendance gauloise, d'avoir vu les nobles efforts de Vercingétorix trahis par la fortune et le héros contraint d'humilier son front devant le vainqueur de sa patrie.

Le lecteur peut juger, par tout ce que nous venons de dire, de la perfidie de certaines dénominations topographiques, dont l'apparence innocente et vulgaire cache tant de pièges à la sollicitude de l'étymologiste et peut exposer sa bonne foi à de cruels mécomptes.

Le baron RAVERAT.